

Les Hogues, le village au cœur de la forêt



Nos communes en images

Les Hogues

Il faut prendre la direction de la forêt domaniale de Lyons pour découvrir le village des Hogues. C'est ici au nord du territoire de Lyons Andelle que se cache ce charmant village à la douceur de vivre et aux légendes anciennes.



Si l'origine du village remonte à l'Antiquité, ce sont les invasions Vikings du IX et X^e siècle qui lui ont donné son identité. Ses origines scandinaves se retrouvent dans son nom Les Hogues – *Haugr* – qui signifie petite colline, petite hauteur. Et pour cause, le panorama devant la mairie du village offre une vue magnifique à toute époque de l'année sur la vallée.

Sainte-Honorine, Beaunay, Les Petites Molaises, le village se compose de plusieurs lieux-dits, tous en lisière de forêt. Bien qu'entourés de part et d'autre de la forêt, les hoguais peuvent rejoindre rapidement les communes de Perriers-sur-Andelle, Vascoeuil, Charleval ou encore Lyons-la-Forêt pour y trouver toutes les commodités.

Une vie de village calme et apaisante toutefois rythmée par ses équipements : l'école, la bibliothèque, mais également [l'association Haugr](#) qui a élu domicile dans la maison forestière de la commune et qui propose toute l'année de nombreuses animations.

Les Hogues c'est aussi et surtout la nature. Qu'il s'agisse du parcours de randonnée « [la boucle de Saint-Mathurin](#) » ou de sortir des sentiers battus chemin de l'argilière ou rue de la ceinture, lorsque l'on vit ou lorsque l'on visite la commune, on est immédiatement séduit par cette ambiance verdoyante qui amène à la

détente et à la contemplation.

Les Hogues en quelques chiffres :

- 81 km² de superficie
- 686 hoguais
- Faïence des Hogues, le Mouvement en Soi, Domaine des Hauts de l'Andelle
- 26 km de Rouen et 100 km de Paris
- 1 légende locale : la Source de Saint-Mathurin, saint patron des bouffons, des potiers et des marins, invoqué pour les fous et les « épouses insupportables ». Il aurait accompli des miracles comme l'exorcisme de la fille de l'empereur Maximilien.

Cet article a été rédigé dans le cadre du projet « reporter de territoire » soutenu par le Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural : l'Europe investit dans les zones rurales, un programme géré par la Région Normandie.

